

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20s

En la Administracion, calle del Rubio, num. 23, y En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Entregando su importe en Madrid, ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo, á la Administracion, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,078 DE LA MAÑANA. MADRID.—SABADO 7 DE SETIEMBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene ningun real decreto ni disposicion de interes general.

Por real orden expedida el 30 de agosto por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que el 30 de noviembre próximo se ilumine el nuevo faro de segundo orden que se ha construido en la isla de Formentera (Ibiza), y que por la direccion de hidrografia se proceda á publicar el anuncio correspondiente para conocimiento de los navegantes, segun las noticias y plano de la localidad que por la direccion general de obras publicas se le remitan.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto se haga saber al capitán de fragata D. Antonio Maymo y Roig el agrado con que ha visto S. M. los servicios que prestó como comandante del vapor Reina de Castilla, para cortar el incendio ocurrido en la ciudad de Hongkong.

Ha sido nombrado para la ayudantía del distrito de Puente-Mayorga el alférez de fragata graduado D. Jaime Arbón que desempeña la de la comandancia de la provincia de Algeciras, y para esta el alférez de navio graduado D. José Galvan y Murillo.

Desde el dia 19 del corriente mes la correspondencia que para el interior de esta corte se recoja de los buzones en la expedición de las seis de la tarde no se repartirá á domicilio hasta las ocho y media de la mañana del siguiente.

Ya ha anunciado la prensa la presentacion á S. M. por el Sr. Pinto Sobral, enviado del rey D. Pedro de Portugal, de las insignias de la orden de la Torre y de la Espada, destinadas al príncipe D. Alfonso; pero lo que no han dicho nuestros colegas es que el príncipe D. Alfonso se mostró en esta ocasion superior á sus cortos años, dirigiendo un bonito discurso al enviado de la nacion portuguesa y dejando encantados á todos de su apuesta actitud y de la gracia con que se manifestó reconocido á esta prueba de lo intimas y cordiales que son las relaciones entre España y Portugal. Las insignias de la orden, guardadas de brillantes, son una obra preciosa que honra á los artistas de Lisboa.

El Contemporáneo asegura estar autorizado para manifestar que el marqués de Bedmar no apoyará al gobierno en el Senado. Nuestro colega tiene igual esperanza respecto de los marqueses de Perales y de Villafraanca aun cuando no la funda en ningun hecho que pueda explicar esta actitud. No falta quien asegure á El Contemporáneo

que la oposicion del Senado no responderá en manera alguna á sus esperanzas.

Mr. Prudhon, en la obra que ha dado últimamente á luz, dice, hablando de Nápoles, que Chiavone y sus compañeros son los únicos patriotas que quedan en el reino de Nápoles, y que todos los demás al hacer traicion á Francisco II, se han vendido y han vendido su pais al extranjero.

Los rumores de crisis se han acalorado de repente. No se pone ya en duda que el ministerio se presentará á las Cortes tal como hoy existe, y la politica volviéndole la espalda á este asunto se fija principalmente en calcular la duracion del actual Parlamento.

El Sr. D. Joaquín Francisco Pacheco ha salido de París para Madrid.

A 500 asiende próximamente, segun un periódico, el número de empleos de registradores de la propiedad que deben ser provistos.

El tribunal nombrado para entender en la denuncia de El Contemporáneo correspondiente al dia 28 de agosto, se compone de los señores: conde de Aldeprados, presidente; D. Remigio Arispe, D. Pascasio Fernandez, D. Antonio Maria Prida, D. José Antonio de la Llera, D. Gregorio Rozalem.

La Epoca opina que dos soluciones únicas tiene nuestra actitud respecto de Marruecos: ó la guerra, que llevamos nuestras armas á Tánger asiente nuestra dominacion en tierras africanas; ó una politica que sin renuncia á las eventualidades del porvenir, nos dispense de sostener fuerzas crecidas lejos del suelo patrio. La Epoca se decide resueltamente por la segunda.

En las escavaciones que con gran acierto se están practicando para exhumar la ciudad de Pompeya, se ha puesto últimamente en descubierta casi frente á las nuevas termas, una casa compuesta de diez y seis piezas, sin contar la cocina, con tiendas á uno y otro lado de la entrada. El peristilo, de forma irregular, se compone de catorce columnas amarillas y blancas, que ofrecen la singularidad de que contienen en lo interior tubos de plomo, que á unos tres pies del suelo arrojan caños de agua al recipiente, situado en medio del atrio, adornado tambien por una fuente y una estatua del Amor sobre una base que representa el rapto de Europa.

No pueden leerse sin experimentar un profundo sentimiento de horror y de conmiseracion los detalles del tristísimo acontecimiento del tunel de Clayton, en la linea férrea de Londres á Beignon. Ya dijimos que el

choque fue causado por una equivocacion en las señales telegráficas. La descripcion que de las victimas y de la escena del tunel hacen los periódicos, es verdaderamente repugnante. Miembros mutilados, troncos hechos pedazos, caras ennegrecidas é imposibles de identificar, niños descuartizados, heridos arrojándose con las piernas rotas; otros dirigiendo lamentos al cielo y agonizando debajo de las ruedas; otros revolcándose en su propia sangre y pidiendo socorros que nadie podia darles; el tunel, literalmente lleno de wágones hechos trizas, ruedas rotas, locomotoras tendidas y vomitando vapor encendido, fuego y agua hirviendo sobre ciento y tantos seres vivientes! Y todo esto en medio de una hermosa mañana! Con el sol brillando en los cielos en todo su glorioso esplendor!

El Sr. D. José de Salamanca ha estado en los últimos dias en Lisboa con objeto de asistir á la junta general de accionistas de los ferro-carriles portugueses. Muchas personas notables de aquella capital salieron á despedirle el dia 3.

Una correspondencia de París, dirigida á uno de nuestros colegas, partidario de los piemonteses, dice hablando de la prensa francesa: «Dos diarios de los que tienen mayor importancia cobran 10,000 francos mensuales del gabinete de Turin, á mas de la subvencion que reciben del gobierno francés. Además hay subvencionado, no sé con qué suma, otro periódico democrático, cuya circulacion en España se ha prohibido recientemente.» El periódico á quien se alude en estas últimas frases es Las Nacionalidades de Turin, y ya vemos el secreto de sus ataques á España. Por lo demás, los motivos de la actitud de una parte de la prensa francesa en la cuestion de Italia, hace mucho tiempo que eran conocidos de todo el mundo. Y sin embargo, ¿se quiere todavía que admitamos como artículos de fe las noticias y apreciaciones de esa parte de la prensa extranjera!

Contestando á La Iberia en la cuestion de los archivos napolitanos, dice anoche La Epoca que la legacion española en Turin, despues de invadido el reino de Nápoles por las tropas piemontesas, recibió y aceptó los archivos no ya de los consulados, sino de la misma legacion del reino de las Dos Sicilias establecida en la corte de Víctor Manuel, y que en aquella ocasion el gobierno del conde de Cavour, que por cierto no cedía en nada en energia y dignidad al de su sucesor el baron Ricasoli, no tuvo que oponer la mas pequeña observacion ni protesta contra un hecho que entraba en todos los precedentes diplomáticos y que no podía

menos de realizar la España á no abdicar sus derechos y su dignidad. Lo que se hizo en Turin y en presencia del gobierno de Víctor Manuel, añade, bien ha podido verificarse despues en Lisboa ó en otro cualquier punto de Europa sin faltar á los principios, y á la conducta que la España se ha trazado en las cuestiones de Italia.»

Ha firmado ya el Sr. Pizarroso su contrata para el teatro del Principe de Madrid, de lo cual nos alegramos mucho. Y ya que de este inteligente actor hablamos, debemos añadir que el señor Pizarroso no ha roto su escritura con la empresa del nuevo teatro de Valladolid, por la sencilla razon de que no habia llegado á firmarla. En efecto, estaba decidido á ir á Valladolid; pero por mútua conveniencia suya, y de la empresa, ha desistido de este propósito. El Sr. Calvo es decididamente quien va á ponerse al frente del nuevo teatro.

Cuarenta y siete presidentes del Consejo de ministros hemos tenido durante el reinado de S. M. doña Isabel II. La vida de muchos de ellos se cuenta por dias, la de casi todos por meses, uno llegó á dos años, y el general O'Donnell lleva ya tres años, tres meses y algunos dias en la presidencia. Al hacer esta observacion, dice uno de nuestros colegas oposicionistas, que la profecía de los ocho años va siendo un poco seria para las oposiciones; y añade despues de sentar que le es anti-pática la situacion: «En vista del cuadro sinóptico (el de la inestabilidad de los ministerios) que acabamos de contemplar, se necesita estar muy ofuscado por las pasiones, muy tentado de la ambicion, de la codicia, del odio ó de la envidia, para no desear ministerios largos, gabinetes de mucha duracion en nuestra monarquía.»

A la fecha de las últimas noticias reinaba mucha confusion en Washington. En la ciudad habian sido presas muchas personas acusadas de traicion. Se anunciaban nuevas capturas por los corsarios del Sur.

Los piemonteses han tenido la audacia de atacar en diferentes puntos el territorio pontificio como se verá por el siguiente despacho telegráfico expedido de Roma el 3: «Ayer mañana 50 piemonteses atacaron á Epitaffio en la frontera napolitana; pero acosados por los gendarmes pontificios fueron rechazados despues de una hora de fuego. Epitaffio ha sido ocupado por una compania de soldados franceses. El 27 hubo un encuentro entre los piemonteses y los gendarmes pontificios entre Orviété y Balsena. Las pérdidas de unos y otros fueron insignificantes. El 29 los piemonteses en gran número

llegaron á San Lorenzo, en la provincia de Viterbo con objeto de ocupar aquella poblacion; pero los franceses los obligaron inmediatamente á internarse en Toscana.»

Al fin los remeros de Castro-Urdiales han aceptado el reto de los de los puertos vizcaínos de Lequeitio, Bermeo y Ondarroa. He aquí sus proposiciones: «Los tres gremios remeros y el reto se sostendrá á la vez una estrepada, montando respectivamente los remeros que presente cada uno de los mismos la lancha que le correspondá. Las cuatro lanchas para el regateo serán escogidas por los contendientes entre las sesenta y tantas que tiene este gremio de mar para la pesca de la altura, y se sortearán luego entre los cuatro cabildos competidores. Será tripulada cada una con la correspondiente defacion de diez y ocho hombres incluso el patron, usándose para la regata de los proporcionados remos de catorce pies. La estrepada tendrá por punto de partida y regreso al Abra de este puerto, en direccion al Lucero ó á la costa de Plenicia, debiendo ser de doce millas la distancia que se recorrerá de ida y vuelta. Cada uno de los cuatro gremios contendientes atravesará quince mil reales, y el total de los tres mil duros se dividirá en dos premios, uno de dos mil que se adjudicará á juicio del jurado que se nombra, á la lancha que recorra primeramente la distancia señalada; y otro de mil para la que llegue al punto de término despues que la primera y antes que las otras dos restantes.»

Ha quedado organizada una nueva guardia municipal de Sevilla con sujecion al nuevo reglamento.

La segunda correspondencia sobre la corrida de toros de Ciudad Real, que publica La Iberia en su número del 3, confirma en la parte principal lo que dijimos nosotros desmintiendo la primera correspondencia dada á luz por aquel periódico. Vamos á demostrarlo.

Entre el primer corresponsal que afirma que el quinto toro murió á ladrillazos, nosotros que lo negamos, y el segundo corresponsal que conviene con nosotros, ¿quién es el desmentido?

Entre el primer corresponsal que inventa y atribuye á la autoridad unas estupendas frases, nosotros que hicimos notar su falsedad, y el segundo corresponsal que se limita á decir que no pudo percibir las palabras por la distancia, ¿quién queda desmentido?

Entre el primer corresponsal que dice que la autoridad bajó al tendido cuando ya no quedaba casi nadie, nosotros que negamos esto último, y el segundo corresponsal que dice que los

LOS CALAVERAS DE ANIANO, NOVELA ORIGINAL.

JAVIER DE MONTEPIN.

Le habian dicho dos cosas: ¿cuál de las dos seria verdad?
—¿Habrá salido Diana, ó no le querrá recibir?
—Si era lo segundo, le hacia comprender que sus visitas no le agradaban, que no le amaba...
—¿Tendria otro amor?
—Imposible.
—La marquesa sin duda habia salido.
—La marquesa no habia cesado de amarle.
—Este fue el fin de sus reflexiones.
Iba á poner el pie en el primer escalon, cuando tropezó con una mujer que subia rápidamente: su primer impulso fue retirarse; pero luego se adelantó á conocer el rostro de la joven, y al descubrirle se estremeció, reconociendo en ella á la joven que salia de casa de Guillermo Le Picard, y á quien éste habia llamado Marieta.
—¿Vos aquí? exclamó Hector asombrado.
—¿Es á mi á quien habláis? repuso con tono pícaro, tono característico de camarera.
—Sin duda: ¿no me reconocéis?
—¿Yo?... Nunca os he visto.
—¿Cómo es eso? habeis olvidado.
—No recuerdo.
—Yo ayudaré vuestra memoria. ¿Recordais la calle de Mail?...
—La calle...

—Número 30, Mr. Guillermo Le Picard, de una casa saliais.
—Me equivoqueis, caballero.
Y hablando así dió una media vuelta y dejó á Hector, internándose en las habitaciones.
—Vamos, exclamó el marqués para sí, me he engañado de nuevo. Me persiguen los parecidos. Y descendió lentamente.
Cuando llegaba al último escalon oyó tras sí una voz que murmuró:
—Caballero, caballero.
Volvióse y no sin sorpresa vió á la joven desconocida. Entonces la escena cambió de aspecto.
—¿Es á mi á quien llamais? exclamó Hector con desden, tomando su rebancha.
—Caballero, dijo la joven con cierta emocion, soy la doncella de la señora.
—¿Qué señora?
—La marquesa de Lormois.
—¡Ah!
—Os he reconocido al punto.
—¡Olvidais que nunca nos hemos visto!
La criada bajó los ojos, poniéndose un poco encarnada y Hector prosiguió:
—Os engañabais antes, ó os engañais ahora...
—Como vos querais.
—Prefiero que fuese antes.
—Yo tambien, por que me parece mas verosímil.
—Yo estoy seguro de ello; ¿pero por qué negar que me habiais encontrado?
—Por si negando el hecho, lograba confundiros.

—¿Con qué objeto?
—Marieta bajó los ojos y Hector continuó con sonrisa maliciosa:
—Vamos... ya comprendo...
—¿Qué? exclamó la joven fijando en él una escudriñadora mirada.
—Tal fue mi primer pensamiento al veros salir de casa de Guillermo, ¡oh! es un tunante muy dichoso.
—No comprendo.
—Está bastante claro.
—Explicaos, caballero.
—Pues que me obligais á ello, debo deciros que mas de un joven envidiaría los favores que reservais á Mr. Le Picard.
—Caballero! exclamó vivamente Marieta, cuyas mejillas se tinieron de purpura. ¿Podeis creer?
—La verdad.
—Os engañais; ni viejo, ni joven, ni gran señor... ¡Oh jamás!
Una marquesa no hubiera pronunciado aquel jamás con mayor dignidad.
—Verdad es, que es viejo y vos joven y linda, exclamó Hector algo desconcertado; y cambiando de tono prosiguió: ¿Pero me esplicareis?
—Nada, vengo solo á pedir os un favor...
—¡Hablad!
—¿Me le negareis?
—No por cierto.
—Juradme...
—Imposible, sin saber de qué se trata.
—Podeis hacerlo, á nada os comprometo.
—En hora buena. Obro á ciegas.
—¿Lo jurais?

—Lo juré!
—Se trata de que guardéis el secreto.
—¿El secreto?
—De nuestro primer encuentro.
—¡Ah! debo callar...
—Que me habeis visto en la calle de Mail. Callado á todo el mundo y sobre todo á la señora Marquesa.
—Corriente, pero si Mr. Le Picard no es vuestro amante, ¿por qué tenéis tanto miedo?
—Ese es mi secreto. Tengo vuestra palabra.
—Cierto, pero con una condicion.
—¿Cuál?
—Yo he jurado sin saber de qué se trataba.
—Pues bien, juro: ¿qué queréis?
—Que habeis de mi á vuestra señora.
—¿Qué queréis que le diga?
—Cuanlo os agrade, que la hallo encantadora, que estoy loco de amor por ella, y que si me desdena pondré fin á mis dias.
—¿Qué horror! eso es una broma.
—Es la mas desconsoladora verdad.
—¿Y queréis que yo la repita?
—A todas horas.
—Imposible. ¡Vedme de vuestro lado!
—¿Por qué?
—Por que no tengo tiempo, ni ocasion.
—¿Cómo que no?
—Repetidme siquiera mi nombre.
—Eso es distinto. Lo haré cuando lo sepa.
—Me llamó Hector marqués de Court-Kentex.
—Me acordaré... es decir, trataré de acordarme porque ese nombre...
—Tomad, esto ayudará vuestra memoria.

concurrentes eran nueve ó diez mil, y que cuando bajó la autoridad quedaba apenas la tercera parte, es decir, sobre tres mil personas, y poco es el desmentido?

Contiene, sin embargo, el segundo comunicado, varias inexactitudes, como, por ejemplo: la de decir que fueron presas veinte y tantas personas, cuando solo trece fueron detenidas; la de afirmar que el destrezo de la plaza fué grandísimo, cuando sabemos que ha sido tasado por peritos en cuatro mil reales; y otras equivocaciones que sería tarea pesada deshacer una por una.

Por lo demás, nosotros, lejos de negar que el ganado fuese malísimo, y que el público se alborotase por este motivo, hemos sido los primeros en dar la noticia del suceso. Ahora debemos añadir que el gobernador de la provincia, que presidía la función, tuvo la firmeza necesaria para hacer salir á todos los concurrentes, conminando con emplear la fuerza armada, y tuvo al mismo tiempo la consideración de que la concurrencia se componía en gran parte de personas del bello sexo, niños y ancianos, y logró evitar desgracias. Con esto, con prender á los alborotadores que fueron habidos, embargar el producto de la corrida, y ponerlo todo á disposición de los tribunales, creemos que satisfizo todas las exigencias del orden y de la justicia.

El trabajo histórico que acaba de publicar el joven escritor D. Juan Alonso y Eguilaz titulado *El mundo hasta Jesucristo*, no dudamos en asegurar que es digno de la atención pública. En él están compendiados y espuestos con admirable claridad los conocimientos que hoy se poseen acerca del mundo antiguo, narrándose los hechos concisamente y elegantemente, aprovechándose los tesoros de la crítica moderna y presentándose con profundidad á la par que con difícil sencillez el rumbo de la civilización y del progreso hasta Jesucristo. No dudamos un momento en recomendar esta obra á los hombres estudiosos y en felicitar sinceramente al Sr. Alonso por sus bellas páginas.

Dos nuevas zarzuelas está terminando el Sr. Frontaura para el teatro de Jovellanos. La primera en verso y en tres actos, ignoramos el título que tiene; la segunda con el de *El Mudo*, es en dos actos, y está escrita con la gracia y ligereza que tanto distinguen á las obras del Sr. Frontaura. La música para ambos libros será original de dos de los mas conocidos compositores.

Mas de cien mil reales se dedican por las empresas constructoras de los ferro-carriles de Zaragoza y Martorell para que se repartan á los pobres de Barcelona cuando se inauguren aquellas vías. También los pobres de Zaragoza recibirán crecidas limosnas en el mismo día.

El 2 entraron en Málaga debidamente escoltados 45 penados por el consejo de guerra, procedentes de Loja. El mismo día fueron embarcados con otros que habia en la cárcel hasta el número

de 88 en todos, en el vapor *Colón*, y con dirección á la C. de C. a un puerto que no es este el destino definitivo de estos penados.

Parece que por el gobernador civil de Málaga han sido separados de sus cargos varios alcaldes pedaneos del término de la capital.

Durante los ocho meses que van transcurridos de este año, se han instruido 411 causas en los cuatro juzgados de primera instancia de Valencia. Comprendiendo estos distritos sobre 118,000 almas, según un cálculo aproximado, resulta que anualmente hay 5 delinquentes de cada 600 habitantes, incluyéndose en este número los de todas edades y sexos.

Hemos oido referir, dice un periódico de Valencia, un lance, que á ser cierto, deja muy atrás á todos los ocurridos bajo la dominación sarraecna. Parece que dos mocitos se desafiaron dias pasados, navaja en mano, bajo el frivolo pretexto de saber cuál de los dos poseía mas dosis de barbarismo. Para el efecto nombraron padrinos, se compraron dos flamantes navajas y se dirigieron á una fonda á saborear los sabrosos platos que les debía dar mayor fortaleza en el combate. Perfectamente comidos y bebidos, montaron en una tartana, y al poco rato uno de ellos fué conducido al hospital donde ha dejado de existir.

Parece que el ayuntamiento de Valladolid ha acordado promover un concurso público, que tendrá por objeto escribir y presentar al mismo una memoria sobre la traida de aguas á aquella capital. El autor del mejor proyecto recibirá un premio que aun no se ha fijado.

La prensa de Santander dice que la despedida hecha al Sr. Salaverría estuvo en armonía con el sentimiento de aprecio que tiene el pueblo santanderino para el joven ministro de Hacienda. También manifiesta cuánto ha sido el sentimiento que ha causado allí la no ida del duque de Tetuan.

El 2 se estrajó del Guadalquivir en Sevilla un niño ahogado. Con esta desgracia sumaban diez y seis las que han ocurrido en aquel rio durante la temporada de baños.

El señor obispo de Orihuela se encuentra en Cartagena donde ha ido con objeto de dar el pésame al señor marqués de Camacho, por la reciente pérdida de su esposa, parienta del prelado.

El tren-correo que llegó á Barcelona en la noche del 3, llevó la noticia de que la montaña de Monserrat estaba ardiendo. No se sabian otros pormenores. En la estación del ferro-carril de Zaragoza estaba preparado un tren extraordinario para acudir á sofocar el incendio.

La comedia en un acto, titulada *el Declamador*, y el drama *la Institución*, con que se ha abierto el teatro del Odeon en Paris, han tenido buen éxito.

to. Dicese que el drama es obra de mucho mérito literario.

Del Cabo de Buena Esperanza escriben al *Times* que el buque *Bessie-Searight* llegó el 12 de julio á la isla de Mauricio, y en el momento de llegar al puerto mató una paloma que llevaba al cuello en una bolsita, un billete con estas palabras: «El buque *Lord Raglan*, que partió de Bombay para Liverpool hace treinta y siete dias, se encuentra á los 37° de latitud Sur y 34° de longitud Este. Todo va bien á bordo.»

Segun escriben de Olesa, el 1.º del actual ardió el busque de *Mihans*, y se creía que el incendio habia sido promovido intencionalmente.

Procedente del puerto de Tarragona ha llegado estos dias un nuevo cargamento de travesas para el ferro-carril de Montblanch á Reus. Parece que está ya dispuesto todo el material fijo necesario para dejar corriente la via hasta el rio Francolí.

Por parte telegráfica se sabe que el vapor correo *America*, perteneciente á la sociedad de navegación é industria, llegó al puerto de la Habana el 10 de agosto próximo pasado sin novedad.

El consejo de administración del ferro-carril de Santander despidió con un espléndido almuerzo al señor duque de Tetuan, y al señor ministro de Hacienda en Barcelona, donde se reunieron, el primero procedente de Ontaneda y el segundo de Santander, para continuar juntos su camino hasta la Granja.

El señor general Makenna, segundo cabo de Andalucía ha llegado á Carratraca á tomar aquellas aguas.

El *Constitucional* opina que la abolición de los derechos arancelarios del papel de imprimir extranjero, es una medida urgente, como lo era el año anterior la rebaja que se efectuó. «El señor ministro de Hacienda, dice, ya que se ha mostrado propicio en el año anterior para favorecer á la imprenta y á la librería, decretando por sí la rebaja de los derechos, sin aguardar á la reforma general de los aranceles, debería completar su obra decretando también por sí la abolición.»

El 2 se verificó en Málaga el consejo de guerra para juzgar á varios vecinos de Cútar, complicados en los sucesos de Loja. El fiscal pidió la última pena en rebeldía contra Francisco Castejon Lopez, prófugo; para Francisco Cuenca Lozano, 16 años de presidio; para José Muñoz Rey, 12, y para los restantes, absolucion, completa.

Sobre la sequía y la elevada temperatura de que tanto se han resentido las cosechas, dicennos del Ampurdan que un viento huracanado de N. O. ha acabado de perjudicar considerablemente los campos de aquella comarca.

La esposicion de pájaros que estaba anunciada en Manresa se verificó al fin. Presentáronse muy buenos canto-

res de diferentes castas, y obtuvo la medalla de oro un *pardillo* que cantó hasta admirar á todas las personas que lo escucharon.

La junta de festejos de Zaragoza se ha dirigido á Barcelona para contratar los fuegos artificiales que han de celebrarse en aquella ciudad.

El levante que apenas se hace sentir en esta ensenada, dice un diario de Málaga, sopla de una manera violenta en el estrecho, por cuya causa están llegando con bastantes horas de retraso todos los vapores de poniente; con referencia á ellos se sabe que hay infinitos buques detenidos sobre Cabo Espartel, gran número de los cuales se dirigirán sin duda á esta donde se aguardan muchos que están en retraso, y que deberán llegar en cuanto el tiempo abonance ó cambie favorablemente.

En la noche del 30 al 31 de julio se sintió en la provincia de San Pablo en el Brasil un temblor de tierra acompañado de un terrible ruido subterráneo. Gran parte de los habitantes salieron de sus casas espantados, creyendo que iba á sobrevenir una catástrofe como la de Mendoza.

Tenemos noticias de la republica argentina que alcanzan al 31 de julio y nada importante ofrecen. La reunion en Montevideo de muchos buques de guerra franceses é ingleses para llevar á término la pesada cuestion de los súbditos respectivos, ocupaba la atención pública.

Se ha recibido en las oficinas de Alicante la orden disponiendo que den principio por cuenta del Estado los trabajos del puerto. Segun tenemos entendido, se está disponiendo todo lo necesario con objeto de que esas importantes obras tan útiles al país, sean inauguradas por S. M. el rey, aprovechando para ello la circunstancia de su paso por aquella capital.

Los periódicos de Turin dicen que la invasion del territorio pontificio por partidas piemontesas que han sido rechazadas por las tropas pontificias ó las francesas, debió ser efecto de alguna equivocacion de los guias.

En los talleres del Sr. Clay en Londres se está fundiendo por encargo de un gobierno extranjero, un cañon que lanzará balas de 500 libras.

La reina de Inglaterra ha quedado tan satisfecha de su viaje á Irlanda, que ha decidido volver á aquel país y crear un real sitio en la parte mas pintoresca de Mackoss.

El folleto titulado *El emperador, Roma y el rey de Italia*, que tanto ruido está haciendo en Paris, pide que la cuestion de Roma se someta á un plebiscito bajo la salvaguardia de las tropas francesas y si es volado Victor Manuel, tomen posesion de la capital del mundo cristiano las tropas piemontesas, y el Papa se las gobierne como Dios le da á entender. Se sabe ya que este folleto ha sido escrito é impreso de orden del gobierno piemontés, que

sin duda viendo que con las armas adelantaba poco en sus empresas, quiere probar fortuna con las circulares y los folletos.

Por acuerdo del ayuntamiento de Alicante se están haciendo los estudios de una cañana, que partiendo desde la carretera general, estramuros de la que la de San Francisco, atraviese la esplanada que va á la alameda del mismo nombre, y se divida por la plaza en dos ramales, dirigiéndose hácia las calles que conducen al centro de la poblacion y al barrio nuevo.

La seda estaba en Valencia el 31 del pasado, á los precios siguientes: hilanderos de Puzol, de 94 á 96 1/2 libra valenciana; hñanderas, de 78 á 84; entredables, de 90 á 95; tramas finas, de 82 á 88; recias, de 66 á 78; alducaros, de 46 á 48; hilanderos y de cinco capullos no habia.

Ha sido nombrado introductor de embajadores D. Ramon Maria Bato, ministro residente que ha sido en las cortes de Dinamarca y de los Países-Bajos; y que contando treinta años de buenos y distinguidos servicios en la carrera diplomática se ha hecho merecedor del distinguido puesto que debe á la justificacion del señor ministro de Estado.

El consejo de obras de la Puerta del Sol no ha propuesto al señor ministro de Fomento, como anteaer se decía, que se conceda nueva prórroga para hacer las obras, sino que se está en el caso de aplicar al asentista el art. 19 del pliego de condiciones, ó lo que es lo mismo, la pérdida del depósito de once mil duros que tiene hecho en el caso de que las obras no esten concluidas en el plazo que marca la contrata.

Hoy no dará funcion la compañía italiana que actúa en el teatro del Principe, por haber fallecido á las cinco de la madrugada de ayer la madre de la primera actriz, señora marquesa de Zambecari.

Han anunciado algunos periódicos que el Banco de España se propone recoger todos ó la mayor parte de sus billetes para el próximo mes de octubre, con el objeto de contemplar con cierta imposibilidad la crisis que aquellos crean inminente. Esto no es exacto; el Banco de España lo que se ha propuesto, y lo que llevará á cabo con perseverancia, es hacer frente al pago puntual de cuantos billetes al portador sean presentados en sus cajas.

Para hacer creer en la posibilidad de una crisis metálica, dice hoy un periódico que la mayor parte de las cantidades impuestas en la Caja general de depósitos lo están á cortas fechas. Nosotros podemos asegurar que ninguna de las nuevas imposiciones se ha hecho á menos de seis meses fecha.

Ha empezado en la casa de moneda de esta corte la acuñacion de las monedas de dos duros, que muy en breve saldrán á la circulacion.

Y al hablar así, Hector puso en manos de la jóven un bolsillo que contenia algunas monedas de oro.
—Caballero, no sé si debo...
—Debeis, ni una palabra mas, ó creeré que queréis desairar mi oferta.
—Entonces hasta la vista señor marqués.
—No olvideis vuestra promesa.
—Ni vos la vuestra.
—Será mudo como la tumba.
Y Hector descendió el último escalon atravesando lentamente el portal.
Marieta le contempló un instante y murmuró subiendo la escalera.
—¡Pobre jóven! ¡Mal está su casa! ¡qué hemos de hacer?
Y penetró en la antecámara.
Veinte pasos habria andado Hector en la calle de Tournelles, cuando un coche magnífico pasó á su lado y se detuvo ante la puerta del palacio de Lormois.
—¿Será Diana? exclamó el jóven.
Y buscando respuesta á su pregunta se paró viendo descender del coche, no á la marquesa, sino al conde Rolando de Villaroy.
—¡Es extraño! murmuró Hector. Le he visto ayer y nada me habló de esta visita... pero en fin la marquesa no está y le aguardaré para reunirme á él.
Se acercó al palacio, miró su reloj que marcaba las tres y media y murmuró paseándose:
—Cuatro minutos doy á Rolando para subir hablar con el laeayo y volver á bajar.
—Cinco minutos pasaron, y nada despues.

—¡Es original! exclamó Hector, ¿si habrá encontrado como yo á la dencellita de Diana?
Pasaron otros cinco y otros diez, y Rolando no salia.
La impaciencia de Hector llegaba á su colmo; repasaba las causas que podrian retener al conde en el interior del palacio y la cólera y los celos iban poco á poco infla mando su pecho.
—¡Me vengaré! exclamó sordamente al adivinar que la marquesa le cerraba á él su puerta abierta para Rolando; me vengaré de los dos ó perderé mi nombre!
Y con furor creciente y convulsivo siguió su paseo... que fué largo.
Las cinco daban, cuando el conde Rolando apareció en el portal.
Puede cualquiera calcular la exaltacion de cólera y de celos que abrigaba el pecho de Hector despues de aguardar hora y media. Nosotros nos contentaremos con comparar su fuerza, á juzgar por la explosion, con una máquina de vapor de fuerza de veinte y cinco caballos.
Hector sin embargo se revistió de un exterior tranquilo y aproximándose á Rolando que iba á tomar su coche exclamó con voz un tanto trémula:
—¿Señor conde!
—¡Hola! ¿Eres tú? dijo Rolando con jovialidad.
—Dos palabras si lo permitis.
—Y veinte si quieres, repuso el conde fingiendo no advertir el acento agresivo de su amigo. En primer lugar ¿cómo te va?
—Caballero...
—Pero ¿qué tienes? ¿Estas malo? Sube en mi coche: te dejaré en tu propia casa. Te encuentro

una fisonomía particular. ¿Te ha sucedido alguna desgracia?
—No se trata de mí.
—¿De quién entonces?
—De vos.
—¿De mí, exclamó Rolando con bien fingido asombro.
—De vos. Se trata de pedirnos cuentas de vuestra conducta.
—¿De mi conducta? Dependidamente estás loco ó te has acostumbrado á hablar en enigmas.
—Es muy extraño que finjais no comprenderme cuando vengo á castigar vuestra traicion...
—¡Os burlais! exclamó Mr. de Villaroy adoptando ya una espresion severa.
—No me burlo.
—Lo celebré, porque ya me iba pareciendo de muy mal gusto la broma. Ahora explicad vuestras misteriosas palabras: os escucho.
Hector con cierto embarazo, porque en realidad no tenia mas prueba de la traicion de su amigo que su reciente visita á Diana, exclamó:
—No recordais, señor conde, que yo amo á la marquesa de Lormois?
—Si, lo recuerdo.
—¿No me disteis vuestra palabra de respetar nuestra mútua inclinacion y no ser un obstáculo para mí en el corazon de Diana?
—Ciertó, ¿pero á dónde vais á parar?
—A que hace dos horas me presenté en la habitacion de la marquesa cuyos criados me aseguraron haber salido su señora y vos llegásteis despues, habiendo permanecido á su lado largo rato.
Al escuchar estas palabras Rolando lanzó una

carcajada tan franca, tan espontánea, que las aprensiones de Hector sufrieron un choque violento.
—Ah, ah, ah! exclamó el conde, así que su hilaridad se sosegó algo prosiguió: ¿Es esa la única causa del ridiculo lance que intentabas provocar?
—Me parece...
—Para castigar tu desconfianza, que me ofende, yo debería dejarte algun tiempo en tu error, pero me inspiras lastima y voy á explicarte...
—Habla.
—Pero no aquí. Hace ya largo rato que gesticulamos en la calle y te ruego entres en mi carruaje en el que te explicaré lo que deseas conduciéndote á tu casa ó á la mia.
—Pero...
—No hay pero que valga: al coche ó me callo.
—Sea, dijo el marqués subiendo al coche.
—No abusaré de tu paciencia, dijo Rolando sentándose á su lado: será breve.
Y comenzó su narracion de este modo:
—Figurate que al ser introducido á la presencia de Diana, á quien como sabes debia una visita hace algun tiempo, la encontré triste y preocupada, y cuando me atreví á preguntarle la causa que alteraba la placentera espresion de su bello rostro me contestó con encantador sentimiento:
—«En verdad, señor conde, que debo tener muy alterado el rostro.
—¿Qué es pasa? exclamé yo.
—«Torpezas de mis criados.
—«En qué han podido faltaros?»
La marquesa hizo un delicioso mohín y yo como puedes figurarte no insistí mas.

Se continuará

De una carta del Diario de Barcelona vuelven a deducir los periódicos de la oposicion que los amigos del ministerio creen en una modificacion ministerial. Nosotros creemos firmemente, y no tememos engañarnos, que carece de todo fundamento semejante deducción, y que el gabinete se presentará a las Cortes tal como se halla constituido.

Anteanoche a las ocho y media llegó al real sitio de San Ildefonso el presidente del Consejo de ministros. Vuelve visiblemente mejorado en su salud. Al poco tiempo de llegar pasó a ver a S. M. la Reina y el rey, de quienes recibió las mayores pruebas de cariño y confianza.

A las diez y media de la mañana de ayer ha llegado a Madrid el señor ministro de Hacienda en compañía de los directores generales de loterías y de propiedades del Estado.

No es cierto, como se ha dicho, que se hayan dado ordenes para la reunion de la escuadra de instruccion en Alicante. A este puerto no han llegado o no llegarán mas que tres ó cuatro buques que al mando del general Pinzon servirá de escolta a S. M. el rey en su viaje a Barcelona.

Ayer a mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 6. El Monitor rechaza (esaven) hoy el folleto titulado El Emperador, Roma y el Rey y la Italia. Agr. m. 5.

La dieta húngar protestará contra la disolucion de la misma considerandola ilegal.

Mostar (sin fecha). Los montenegrinos han dado muerte a ocho turcos y apoderados de mucho ganado.

El corresponsal en Madrid del Telégrafo de Barcelona, relatando la vista de la causa de un artículo del Contemporáneo, que fué defendido por el Sr. Gonzalez Brabo, dice que despues de la defensa fué acompañado hasta la casa redaccion del diario moderado por los señores Rivero, marqués de Valdegamas, Zaragoza Valera, Santos Alvarez, Canalejas, Fabié, Diaz Martin y otros muchos. No creo, añade el corresponsal, que la reunion haya tenido otro carácter que el de una amistosa felicitacion al orador; aunque hoy se susurra que entre escritores de tan opuestas tendencias como Santos Alvarez, Canalejas, Rivero, Donoso Cortés y Alvarez se han expresado aspiraciones muy parecidas, conviniendo en que era necesario despertar mas y mas en el pais el sentimiento liberal.

El último correo de America no ha traído como algunos esperaban a la esposa del general Sr. Serrano. Quien ha llegado hace algunos dias de Paris es la madre del general que trae en efecto el encargo de preparar habitación para su hija política a quien parece sienta mal el clima de las Antillas.

Ayer por la mañana se esperaba en Madrid al banquero Sr. Salamanca. Parece que desde esta corte se dirigirá el Sr. Salamanca a Italia con objeto de asistir a la inauguracion de un trozo de los ferro-carriles romanos en la parte que entra dentro de los Estados sardos. Dicese que a esta inauguracion asistirá el rey Victor Manuel y que se hará con una solemnidad inusitada.

El Contemporáneo dice que el ministro de Estado Sr. Collantes ha ordenado que no se dé publicidad a las gracias concedidas por los sucesos de Loja. Con decir y poder asegurar que aun no se ha elevado al ministerio de Estado la nota de estas gracias, queda demostrado la inexactitud de semejante noticia.

Los periódicos de los Estados Unidos nos traen ya la noticia de que en la última sesion del Congreso de Washington el presidente Sr. Lincoln aprobó el bill dando libertad a los esclaves pertenecientes a los separatistas. Vea La Epoca como en este asunto. La Correspondencia estaba bien informada, y espere, al ver realizada la primera parte de nuestra noticia, que se realizará la segunda.

Del lunes al jueves de la presente semana, la casa de moneda de esta corte ha entregado al Banco de España mas de veinte millones de reales en nue-

va moneda de oro, y ha recibido otra cantidad igual para seguir la acuñacion por cuenta del Banco.

Dicese que en virtud de ordenes e instrucciones enviadas de Madrid, al primer anuncio oficial de intentarse la reforma de la Constitucion, el partido democrático de toda España dirigirá al Congreso una exposicion, pidiendo el sufragio universal.

Si no se aprobó en 25 del pasado en Consejo de ministros, la distribucion de fondos para cubrir las obligaciones del mes actual, fué por la imposibilidad material de estar reunidos los ministros; pero en nada se ha faltado a la ley, porque, tratándose de obligaciones del presente mes, y que no deben ser pagadas sino bien entrado este, antes que tener de proceder al pago, quedará acordada la distribucion mensual en el Consejo de ministros, que se celebrará en San Ildefonso el 9 por la mañana.

A las ocho y media de la mañana de ayer ha llegado a Madrid el ministro de Marina, Sr. Zavala, quien en la madrugada de hoy habrá salido para el real sitio de San Ildefonso.

Los mismos que han anunciado la formacion de un campamento en las cercanias de los Carabancheles, presentando esta disposicion como una amenaza del gobierno, al ver que no se realiza, ó que se dilata la realizacion de este pensamiento, dicen que se teme la reunion de tropas, y que este temor impedirá que se lleve adelante la idea. Esto es pretender sacar partido de todo, pero sin éxito. El campamento se formará con objeto de doctrinar y acostumar al soldado a las fatigas de campaña; pero como no tiene ningun otro objeto que el indicado, la época de su reunion y las condiciones que deben presidir en ella, se subordinarán a las mejores condiciones higiénicas y a la conveniencia del servicio.

El Consejo de Estado ha dejado establecida la siguiente jurisprudencia:

- 1.º Que para que no se consideren comprendidas en los efectos del real decreto de 25 de setiembre de 1856 que suspendió la venta de los bienes del clero secular las rendiciones de censos u otra cualquiera prestación que aquel percibiera, es indispensable que haya recaído respecto a la rendicion del censo la resolucion gubernativa que exige la real orden de 12 de noviembre de 1856.
- 2.º Que el error cometido en el anuncio de la subasta de una finca respecto a suponerla situada en distinto punto del que efectivamente está no anula el remate, si consta por otras circunstancias especificadas en el anuncio, de un modo indudable, que es lo que quiso vender el Estado y comprar el rematante; y que para que proceda la nulidad, es menester que el error sea esencial.
- 3.º Que no es aplicable el párrafo 2.º del artículo 308 del Código penal al empleado del orden administrativo que sin intencion dolosa y por circunstancias especiales, impide con su prevision que se cometa un delito.
- 4.º Que no existiendo comprobaba la existencia del delito de que se trata, no cabe proceder contra el funcionario publico que se supone lo cometi6.

En el mercado de granos de Madrid de ayer se han vendido 1,604 fanegas de trigo, de 54 a 59 1/2, quedando por vender 415 fanegas de trigo; la cebada se vendió de 29 a 30; y la algarroba a 37 1/2.

El Pueblo de tarde dice, que sale por conducto fidedigno, que el baron Tecco va a presentar al ministro de Estado una nota enérgica en contestacion a la que el Sr. Calderon Collantes le pasó hace seis ó siete dias. Tres dias hace que el baron Tecco entregó la nota de que habla El Pueblo, y en ella no dice mas que lo que indicó LA CORRESPONDENCIA.

Ha llegado a esta corte el señor don Francisco Lujan, senador del reino.

Dicese que el gobierno apoyará la reeleccion de la mesa del Congreso en la nueva legislatura, y nosotros decimos que es prematuro cuanto se diga sobre el particular.

Una correspondencia de Madrid que publica el Diario de Barcelona, dice que indudablemente regresará a la Peninsula el general Serrano, y que mar-

cha a sustituirlo en Cuba el general Prim. Nosotros aseguramos del modo mas terminante, que el general Serrano, no viene, por ahora, a la Peninsula.

Esta noche habrá en la parroquia de San Sebastián, gran salve, precedida de gozos, moteles y letania.

La Esperanza de anoche opina por el abandono de Tetuan, y pide al gobierno que esponga con franqueza los motivos que aconsejan este paso.

Entre los demócratas ha corrido hoy como cosa muy segura, que Garibaldi ha ido de incógnito a Paris. Sin embargo, El Pueblo no da crédito a esta noticia.

Un despacho telegrafico que publica La Epoca, dice que el Times propone una intervencion en Méjico, hecha por Inglaterra, Francia, España y los Estados-Unidos, para restablecer una monarquia constitucional en aquel pais.

Los duques de Montpensier no pudieron llegar ayer a Santander, como se esperaba, porque el mal tiempo los ha obligado a volver de arribada a Folmohuf.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 6. El 3 interior español a 00 0/0; el 3 exterior a 00 0/0; la ditérida a 00 0/0 y la amortizable a 00 0/0; el 3 por 100 francés a 69-00; el 4 1/2 a 98-60.

Londres 6. Los consolidados quedaban a 93 3 a 1/2.

Si es cierto que el digno general Rubalcaba, que ha mandado y manda hoy el apostadero de la Habana y la escuadra de nuestras Antillas, va a recibir una recompensa por sus servicios al Estado, no le sería solo por la conducta digna y prudente que ha observado nuestra escuadra en las complicaciones con la republica haitiana, sino por los grandes servicios que el general Rubalcaba ha prestado a su patria, contribuyendo poderosamente a organizar con gran rapidez las fuerzas navales enviadas a Santo Domingo, y a penetrar las costas de Cuba en estado de resistir cualquiera agresion, cuando esta pudo temerse, a consecuencia de la cuestion dominicana.

Anoche se ejecutó en el teatro de Jovellanos, para la salida de la señorita Albini, la zarzuela titulada El Relámpago. En el papel de Enriqueta lució su voz dulce y pastosa, y demostró una vez mas que es discipula en el arte divino de la música, de su madre, a quien todos recuerdan como una celebridad. Si a esto se agrega lo distinguido de su bella figura, comprenderán nuestros lectores cuán grata debe de ser para los aficionados al lindo teatro de Jovellanos, la aparicion de tan simpática prima donna.

La señorita Lesen y cuantos tomaron parte en la zarzuela, contribuyeron muy eficazmente a su buen éxito, siendo como la primera justamente aplaudidos, con especialidad en el cuarteto del segundo acto, que mereció los honores de la repeticion.

El gobierno no se apartará en lo mas mínimo de la conducta imparcial y justificada que viene siguiendo en la cuestion de los destinos de hipotecas. Las audiencias son las llamadas a establecer la serie de categorías, entre las cuales, y con arreglo a sus méritos y servicios, habrá de proponerse por la celosa direccion del ramo al ministro de Gracia y Justicia, para que nombre el gobierno los que han de ocupar las nuevas contadurías y registros hipotecarios, y conservando aquellas toda su libertad de accion para ajustar sus informes a las prescripciones tan meditadas de los decretos que han visto la luz pública en la prensa oficial.

Van abandonando a Segovia algunas de las principales familias de la corte que tenían allí casa. El general Pezuela, que ha terminado ya la educacion de su hijo en el colegio de artilleria, vende su casa-palacio de Segovia; el Sr. Bertra de Lis, que ha visto ya este año salir oficiales a sus dos hijos, levanta también la suya, y el 4 salió para Madrid. Queda aun en Segovia el Sr. Tejada, y hace dos dias estaba allí el general Calonge. La antigua corte de Isabel I se prepara a recibir con grandes fiestas la visita que la segunda Isabel tiene anunciada al alcázar de

Segovia, colegio de artilleria y a la Virgen de la Fuencisla.

El señor marqués de Miraflores ha llegado ayer a Madrid.

Cartas de San Ildefonso dicen que ya se hallan en aquel Real Sitio el presidente del Consejo y los ministros de Estado, Fomento y Hacienda. Los de Marina y Gracia y Justicia llegarán hoy, y algunos dias despues el de Gobernacion. La política recobrará, por tanto, una parte de su animacion.

S. M. la Reina, que está muy contenta en San Ildefonso, viendo fortalecerse la salud de todos sus hijos, y descansando de las magnificas ovaciones de Castilla, no piensa abandonar, a no impedirlo el tiempo ó los acontecimientos políticos, aquel sitio hasta fines de setiembre. Así lo dice una correspondencia, añadiendo que la mejor prueba de esto está en que dentro de cuatro dias llegarán allí los duques de Montpensier, quienes acompañarán a S. M. durante la corta ausencia que va a hacer el rey para inaugurar los importantes ferro-carriles de Navarra, Aragon y Cataluña. Ya están preparadas en Villacastin las habitaciones para recibir a los duques de Montpensier, quienes desde aquel punto, y acompañados por las autoridades de Segovia, irán a la Granja.

El 12 de julio llegó a Santo Domingo, a bordo del vapor Cardenas, el Sr. D. Manuel Fernandez de Castro, ingeniero inspector de minas de la isla de Cuba, comisionado especial para estudiar las minas de aquella isla, y dar informes razonados del estado en que se encuentran, sus necesidades, etcétera.

Una de las primeras mejoras de grande importancia que en breve van a introducirse en el pais dominicano, será el establecimiento de la linea telegráfica entre Santo Domingo y Samaná, para lo cual está ya ordenada la exploracion y el estudio necesario.

La España Militar dice que el duque de Valencia entró el dia 2 del actual en España, dirigiéndose a los baños de Santa Agueda, donde se encuentra.

El mismo periódico dice que ha sido agraciado con el grado de teniente coronel por los sucesos de Loja, el primer comandante de infanteria D. José Casado, diputado a Cortes.

Un corresponsal de la Granja tiene por positivo que el Parlamento se reunirá en octubre, probablemente del 20 al 30. Añade que el gobierno desea poder presentarse a él con soluciones tan favorables como dignas, que ofrecerá su examen, en Africa y en algunas republicas de America; y que siendo su objeto tener abiertas las Cortes hasta la primavera, comprende que la legislatura, si ha de durar seis meses, es preciso que comience bien adelantado ya el otoño. De otra suerte, no hay posibilidad de retener tanto tiempo en Madrid a los diputados de la nacion.

Por el vapor-correo Ther tenemos noticias de la nueva Antilla española. El 4 de agosto habia desembarcado en Santo Domingo el señor general Serrano, capitan general de la isla de Cuba, que fue recibido con muestras del júbilo mas entusiasta. Acompañaban a su excelencia en el vapor Isabel la Católica, que le condujo a aquella isla, los ayudantes Rizo y Santalis; comandante de Estado Mayor D. Miguel Tuero; fiscal de aquella capitania general señor Rato; oficiales de la secretaria del gobierno superior civil Acevedo y Vergara, y médico de sanidad militar don Pedro Pujola. Seis dias ha permanecido en Santo Domingo el ilustre conde de San Antonio, en cuyo tiempo habia arreglado todas las cuestiones pendientes. Los dominicanos se han esmerado por espresar el puro júbilo de que estaban poseídos al verse unidos de nuevo a la madre patria, y el general Serrano ha sido objeto de toda clase de obsequios y demostraciones de alegría. S. E. habia dado dos allocuciones, que abrazan las cuestiones mas interesantes.

En Santo Domingo habia sido acogida con el mayor júbilo la nueva del indulto que, en nombre de S. M. la Reina, se ha dignado conceder a un considerable número de dominicanos espulsos, el Excmo. señor capitan general. Se proseguia trabajando activamente en la organizacion del nuevo

gobierno de aquella Antilla, que muy en breve funcionará con la mayor regularidad. Todo revela el grado de prosperidad que alcanzará dentro de breve plazo la primada de las Antillas. Cada dia van llegando viajeros en número considerable, con el ánimo de establecerse en el pais.

Hay noticias de Cochabamba. Los franceses llevan adelante su empresa de colonizacion. Se esperaba un faro que se habia de colocar en el cabo de San Mateo; se trabajaba en un camino que por medio de muchos puentes sobre canales pondrá en comunicacion a Saigón con Mytío. Habia habido pequeñas escaramuzas sin importancia, y el emperador seguia en Haé, rebelde contra los franceses y los españoles, y sin intencion de pedir la paz. El terror reinaba en su corte.

Escriben de Tortosa que el brillante regimiento de infanteria de la Princesa, mandado por su distinguido coronel el Sr. Christon, verificado el 29 un simulacro, en el que demostró aquel cuerpo el alto grado de instruccion que posee, habiendo llamado mucho la atencion, el ataque simulado de un fuerte, para lo cual varias compañías pasaron el Ebro a nado, llevando cada individuo sus armas y municiones sujetas a la cabeza.

Dicese que para el teatro de la Habana ha sido contratada como primera actriz la señora Valentini.

En un comunicado dirigido a La Verdad por D. José Gaye Clergué, empleado que era en 1854 en casa de Su Majestad la reina madre, se asegura que la salvacion del general Garrigó al ser hecho prisionero en Vicalvaro, (se debió al magnánimo corazón de S. M. la reina doña Maria Cristina de Borbon, y al de su bondadoso esposo el Excmo. señor duque de Riuusares, que intervinieron con S. M. la Reina doña Isabel II para salvarle.)

Hace tres dias que en la estacion del camino de hierro de Barcelona a Zaragoza se trabaja por la noche a fin de concluir algunas de las obras principales para el dia 15.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Turin 5. El general Brignone no ha aceptado la lugartenencia de Sicilia. Se dice que le ha sido ofrecida al general Pe tinengo.

Se han embarcado en Génova dos brigadas de infanteria con destino a Napoles Van a operar en el Norte de los Abruzzos.

Viena 5. El cardenal arzobispo de Agram se ha pronunciado contra la disposicion de la Dieta de Hungría, defendiendo sus resoluciones. Dicen varios periódicos alemanes, que nuestro gobierno ha decidido dividir la Hungría en cinco grandes provincias, pero esta noticia es inexacta.

Nueva York 24 de agosto. Los federales han hecho un reconocimiento sobre el Potomac; ningun movimiento hostil ha sido descubierto. Los confederados se preparan a invadir el Missouri. A la llegada del tren de Nueva York a Filadelfia, todos los ejemplares del New York Newnd Oherner, han sido confiscados, y los puestos donde el periódico se vendia, cerrados de orden de la autoridad.

Paris 5. Los periódicos ministeriales insisten en que el folleto "El imperio, Roma y rey de Italia," no es de origen oficial, y que es puramente obra de un individuo. La fragata de vapor "Fouré," que estaba en Halifax, recibió orden de ir a Veracruz, sin duda a causa de las dificultades suscitadas por Juárez, a consecuencia de las cuales, el ministro de Francia habia interrumpido sus relaciones con el jefe de la confederacion mejicana.

BOLEA DE MADRID DE AYER.		COTIZACION OFICIAL.		Cambios Observados.	
	5 cons. al contado	49 25	operacion		
	Id. a fin de mes	00 00			
	3 dif. al contado	42 80			
	Id. a fin del mes	60 00			
	Id. a fin del próx.	00 00			
	Amort. de prin.	58 25			
	Id. de segun. a	16 00			
	Personal	74 94			
	De abril de 4000	96 00	diferen.		
	Idem de 2,000	87 00	id.		
	De junio de 2,000	86 50	id.		
	De agosto de 2,000	94 75	Sin cupon		
	De julio de 2,000	86 00	id.		
	De marzo de 2,000	00 00	id.		
	Obras publicas	96 00	id.		
	Canal de Isabel II	109 00	id.		
	Oblig. del Estado	91 00	id.		
	Banco de España	204 00	id.		

NOTICIAS.

Santo de hoy. — Santa Regina, Virgen y mártir. — (Abstinencia.)
Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María donde prosigue la octava de la virgen de la Almudena: á las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Angel Greño, y por la tarde se cantarán completas y reserva. — En San Sebastian habrá misa mayor y sermón que predicará D. Basilio Sanchez; y por la tarde á las cinco y media se cantarán vísperas de la Natividad de Nuestra Señora, y después del toque de oraciones se cantará una solemne rala á grande orquesta. — También se cantarán vísperas y salve el Santo Tomás y en la ermita de Nuestra Señora del Puerto. — Prosigue la novena de la Virgen de la Zarza en San Pascual, y de Jesus Nazareno, en su iglesia titular. — En Atocha y Loreto por la tarde, y en Italianos, San Martín, San Ginés, San Marcos y otros templos, por la noche, se cantará la letanía y salve á Nuestra Señora. — Visita de la corte de María: Nuestra Señora la Divina Pastora, en San Antonio del Prado ó San Cayetano, ó la de Portaceli en San Martín.

distinguido una vez mas entre las infantas en que tiene probados sus conocimientos y profundos estudios en la medicina.
Llamamientos militares. — Por la secretaria del gobierno militar de esta plaza, se llama á Luis Sanchez y Gonzalez y Agustín Molini Alegretes; Por el juzgado de la capitania general de Castilla la Nueva á doña Carlota Bonilla.
Oposicion. — Por la secretaria del real Conservatorio de música y declamacion se avisa que los ejercicios de oposicion para la plaza de profesor supernumerario de armonía, tendrán lugar el 12, debiendo presentarse los opositores en los dias anteriores.
Gracia de un portugués. — Mas de una vez hemos dado una muestrecita de los alardes de inteligencia en la lengua castellana que suele hacer un periódico de Lisboa que antes se llamaba O' Agapito y ahora A Epoca. El mismo periódico al dar cuenta muy en serio el día 3 de la salida de aquella ciudad de un célebre capitalista español, termina con esta otra salida. «Le asompanava su sobrina, eso deliciosa criatura, hadada por Dios para hacer cosquillas á todos los corazones...»
Que el cielo bendiga tu estrella, precioso flor del Eden!... Alma de encantos!... Hermosa!... Hermosa!... Solo de mi vida!... Nina de mis ojos!...
Colegio notable. — En el presente año, y en este mes, se abrirá al público en la quinta de la Piovera, á tres cuartos de hora de Madrid, el colegio del príncipe D. Alfonso, precioso edificio levantado de nueva planta, que responde á todas las necesidades de higiene y recreo para la juventud; es el que darán sus lecciones acreditados profesores en todos los ramos de primera y segunda enseñanza, y preparatorios para las carreras especiales. En estos dias el establecimiento esta abierto á cuantos quieren visitarle, y para ello sale un coche de la calle de Alcalá, número 32, todos los dias á las tres de la tarde, y vuelve á las ocho de la noche. Los niños se admitirán desde seis años cumplidos hasta catorce, y la pensión completa por un año puede calcularse en 4,000 rs., incluyendo en esta cantidad los gastos de enseñanza. Indudablemente este colegio está llamado á ser uno de los mejores de España, y por ello merece elogio su director el Sr. D. Manuel Seco y Rodríguez.
Subastas. — El 30 del actual se verificará el del suministro de patatas, aceite y vino, para los enfermos del hospital militar, á contar desde 1.º de octubre de 1861 á fin de setiembre de 1862, ante la inspeccion del espresado establecimiento; el 24 la del aprovechamiento de la roza de las leñas del primer trazon de la dehesa de Valdeatas, ante la alcaldía constitucional de Puencarral; el 4 de octubre la de las obras de un faro para la embocadura del puerto de Suances, en 98,291 reales 83 cént.; la de otra en la isla de Colleira, en 123,277-14; la de otro para la rada de Marbella, en 79,302 3; la de otro en el fondeadero de Roquetas, en 72,207 39; la de otro para la punta de Casaburras, en 189,332-44; la de otro en el cabo de Sacratif, en 240,903-36; la de las obras del puerto de Paradelá, sobre el río Sil, en la carretera de Castro-Caldelas al ferro-carril de Palencia á la Coruña, en 375,812 reales 44 cént., ante la direccion general de obr. públicas.

COLEGIO DE SANTA ISABEL de primera clase, incorporado á la Universidad central, calle del Barquillo, núm. 5.
En dicho establecimiento, creado por una sociedad de personas de alta posición y de saber, se recibe la primera enseñanza mas completa, se cursan todos los estudios de latinidad, humanidades y elementales de filosofía; para obtener el grado de bachiller, y se preparan los jóvenes para poder presentarse á examen de ingreso en cualquiera de los cuerpos facultativos ó especiales, ya sean militares ó civiles.
Hay ademas clases de idioma inglés y alemán, de dibujo, de patage, de gimnástica y esgrima, y de música.
Se reciben alumnos desde la edad de seis años hasta la de diez y ocho, como internos, y de mayores edades en clase de externos, ó de medio pupilos.
Se prescinde de todo elogio, y solo se suplica que pasen los interesados á visitar el establecimiento á cu alquier hora que gasten, para enterarse por sí de cuanto deseen saber, relativo á él.
UN EMPLEADO. RESIDENTE en esta corte, admite para trasladar títulos de nobleza, ejecutorias, capitulaciones y demás escritos que se le confien, á papel vitela, cartulina ó pergamino, con sus blasones correspondientes, intercalados, con profusion de letras de adorno, por honorarios sumamente arreglados. Calle del Humilladero, núm. 12, tercero izquierda, Madrid. — (0, 6 y 8.)
SE ALQUILA UN PISO CON muebles de lujo. — Darán razon, Preciados, 26, principal. — (0, 6, 7, 8, 9, 10, 11 y 12.)

LIBROS. — REPERTORIO Geográfico, para uso de los institutos y colegios del reino, por M. Cerdá, regente por la Universidad de Madrid. Quinta edición.
Repertorio Histórico, por el mismo autor.
Estas dos obras, que sirven de texto en los principales colegios y escuelas, se hallan de venta á 6 reales en las librerías de Hermandad Sanchez y Hurtado. — (6, 8 y 10.)

TERESA BOJBYSEA, CRIAR en casa de los padres. Tiene personas que la abonen. Darán razon, Colegata, 4, porteri.

EN LA CALLE DEL DESEN, núm. 29, cuarto tercero de la izquierda, se cede una sala y gabinete.

CHOCOLATE DE ZARAGOZA, de 6 á 12 rs., fabricado por don Mariano Marraco; depósito, calle de Toledo, núm. 43, junto á la lanería y cerería, inmediato á San Isidro. — (0, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30 y 2.)

DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Aumale. Conservacion de los dientes y muelas careadas, orificaciones, ahuecacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez á cuatro. — (10.)

VAPOR DESDE VALENCIA Á BARCELONA Y MARSELLA.
EL NUEVO Y ACREDITADO VAPOR ESPAÑOL
SANTA JUSTA,
saldrá de VALENCIA para BARCELONA y MARSELLA, el lunes 9 de setiembre á las cuatro de la tarde.
Admite pasajeros.
Se despacha en Valencia, por sus consignatarios, los SEÑORES SAGRISTÁ Y RUO plaza de Villarrasa. — (6, 7 y 8.)

EN EL COLEGIO DE SAN JOSE de primera clase, preparatorio para todas las carreras, agregado al Instituto de San Isidro, y dirigido por el presbítero DR. DON IGNACIO DE PARADA Y GOMEZ, está abierta la matricula desde el 1.º al 15 del corriente mes. Olivar, número 6, bajo, con jardín, fuente, casa rústica, baños, etc. — (6, 9 y 12.)

CLASES DE FRANCÉS,
Calle de Jacometrezo, 19 y 21, tercero derecha.
En los dias 2 de setiembre y 1.º de octubre se abrirán dos clases de lengua francesa, la una para principiantes del todo, la otra para personas algo adelantadas, sirviendo de texto en ambas academias los Trozos franceses escogidos y la Gramática práctica del mismo profesor.
En la clase de adelantos Mr. Gatté explicará la Propiedad de las voces francesas exactamente como en su cátedra del Ateneo, si bien con mas estension.
Mr. Gatté advierte á sus antiguos alumnos y alumnas que los honorarios de sus lecciones particulares no han sufrido alteracion para ellos y para sus familias; solo los discipulos nuevos tendrán que satisfacer una retribucion algo mas elevada, con motivo de la subida progresiva de los alquileres y de los artículos de consumo. El estipendio en academia sigue siendo, el de 60 reales al mes. — (6, 8, 10, 12, 14 y 16.)

BANCO DE ECONOMÍAS.
El Consejo de inspeccion de este establecimiento en la sesion mensual celebrada en el día 4 del actual, despues del examen detenido del estado de la sociedad y de las utilidades obtenidas durante el ejercicio del mes de agosto próximo pasado, acordó el reparto del 1 por 100 sin perjuicio del guarismo que debe pasar al fondo de prevision; seguidamente ha principiado la distribucion á domicilio de las cartas mensuales á los señores impositores, con nota de los beneficios que les ha correspondido y extracto de su cuenta corriente. — (6, 8, 10, 12, 14 y 16.)

COLEGIO DE PRIMERA CLASE,
ESTABLECIDO EN CARABANCHEL, DIRIGIDO POR EL DR. DON FÉLIX GUERRAVIDAL, E INCORPORADO AL INSTITUTO DE SAN ISIDRO.
Conforme á las disposiciones legales vigentes queda abierta la matricula en este colegio durante los primeros quince dias del mes actual, para todas las materias que comprenden los estudios generales de segunda enseñanza.
Hay clases especiales de matemáticas, francés, inglés, dibujo, música, gimnasia y otras de adorno.
Los reglamentos del colegio se dan en la administracion del coche del establecimiento, calle de Toledo, núm. 23, café; en la librería del Sr. Bailly-Baillière, Príncipe 11, y en la calle de la Luna, núm. 7, confiterías. — (6, 8 y 10.)

REWOLVERS,
GRAN SURTIDO.
Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 4. — (Ag. 0, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00. — Set. 0, 0, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30. — Oct. 2, 4, 6.)

VESTIR DE MODA SIN GASTAR DINERO.
José Alvarez (español), toma ropas usadas, muebles, alhajas, uniformes, libros, cruces, relojes, sillas, garniciones y pianos, en cambio, y de géneros de sedería, lencería y lana en pieza, para señora y caballero. Recibe los avisos el portero de la calle de Carretas, núm. 41, esquina á la plazuela del Angel.

ORDEN DE LA PRIMERA PARTE.
El volca lor ecuestre, por el Sr. Perrelli. (Por primera vez.)
La cocinera, escena mímico-bailable por la señorita Elisa Motti.
Divertimiento cómico, por los clowns Sres. Whitovne y Seechi.
Trabajo ecuestre, por Mr. William Pastor. (Por primera vez.)
El torniquete, por el artista español Sr. Camargo.
Variados ejercicios ecuestres, saltando diferentes objetos, por la señorita Josefina Motti.
Gran trabajo sobre un caballo en pelo, por el artista español Sr. Julio Perez.
Ground and Lofty Tumbling, ejercicio aerié no desempeñado por mister William Pastor, en union de otros artistas, ejecutando varios y sorprendentes saltos.
ORDEN DE LA SEGUNDA PARTE.
Los tres trapecios, aplaudido ejercicio gimnástico, desempeñado por el señor Hubert Meers.
Trabajo sobre un caballo en pelo, por la señorita Irma Monfreid.

SERVICIOS MARITIMOS
DE LAS
MENSAGERIAS IMPERIALES.
VAPORES-CORREOS FRANCESES.
Linea rapidísima, unica directa de Valencia á Marsella.
Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde.
Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana.
Tiempo que se emplea en el viaje:
De Valencia á Marsella. 32 horas.
De Valencia á Oran. 46
Madrid á Paris. 65
Consignatario en Valencia D. Emilio Férnand, Mar. 96.
Dirigirse en Madrid á los señores viuda de Sava y compañía, calle de Alcalá, número 16. — (M. y V.)

HISTORIA POLITICA Y PARLAMENTARIA DE ESPAÑA
POR D. JUAN RICO Y AMAT.
Se ha publicado el 2.º tomo y está en prensa el 3.º y último. Sigue abierta la suscripcion á 42 rs. tomo en Madrid y 45 en provincias, en las principales librerías. Los suscritores de provincias podrán adquirir la obra al mismo precio que en la corte remitiendo su importe directamente á la administracion, calle de Lope de Vega, núm. 32, principal, por medio de libranzas ó de otro modo conveniente. — (6 y 19.)

CAPITALES.
DOTES.
REDENCIONES DEL SERVICIO MILITAR.
Rentas á voluntad.
LA PENINSULAR,
Asistencias para vitalicias.
Compañía general española de seguros mútuos sobre la vida,
AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860.
SITUACION EN 8 DE AGOSTO DE 1861.
NUMERO DE POLIZAS. 3 CAPITAL SUSCRITO.
2,447 14.709,192 R.º

Excmo. señor duque de Villahermosa, grande de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados.
Sr. D. Jaime Girona, banquero y propietario.
Muy ilustre Sr. D. Miguel Antonio Ochoteco, magistrado jubilado de la audiencia de Madrid y propietario.
Excmo. señor D. Joaquin Aguirre ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado á Cortes y abogado.
Señor D. Antonio Murga, propietario.
Sr. D. Aniceto Puig, jefe de administracion de primera clase, ex-diputado á Cortes y propietario.
Excmo. Sr. D. Nazario Carrizosa, ex-diputado á Cortes, banquero y propietario.
Sr. D. Vicente Rodríguez, diputado á Cortes y propietario.
Sr. D. José Reus y Garcia, ex-diputado á Cortes, propietario y abogado.
Delegado del gobierno Sr. D. Joaquin Helguero, Sr. D. Pascual M.º, ex-ministro de Hacienda diputado á Cortes y propietario.
Abogado consultor, Sr. D. Simón Santos Lerin.
LA PENINSULAR es una vasta compañía que abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta á voluntad y renta vitalicia.
Sus fondos se invierten á voluntad de los imponentes en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas constituidas por la compañía y adjudicadas por 15 años á crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100.
Los caudales se consignan en la caja de depósitos. Los títulos adquiridos ó creados se depositan en el Banco de España.
Los derechos de administracion solo se cobran á medida que se efectúan las imposiciones y no anticipadamente sobre la suscripcion prometida.
Una fianza administrativa responde de la buena é íntegra gestion de la empresa.
Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, en la calle del Sordo, núm. 27, cuarto segundo, donde se dan prospectos generales y parciales á las personas que deseen aclaraciones; ó se remiten á los puntos donde se pidan.

LA BENEFICIOSA,
Asociacion mútua para colocar economías y capitales.
Ingresos hasta hoy. RYN. 36.325,081-20 céntos
Los fondos se retiran á voluntad de los interesados, con cinco dias de aviso.
Administracion, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la direccion). — 0, 0, 0, 00, 00, 00, 22 y 25.

COLEGIO DE SANTA TERESA.
Este Colegio, incorporado á la Universidad central, tiene abierta su matricula desde el 1.º de setiembre.
Ademas de las clases universitarias, las tiene preparatorias, dirigidas por profesores selectos, para las carreras facultativas y especiales, igualmente que las de dibujo, música, gimnasia, esgrima y baile.
Ocupa el Colegio toda la magnífica casa de la calle de Leganitos, núm. 64, local que reúne cuantas condiciones son necesarias para un Colegio de primer orden.
La direccion principal está á cargo de DON FRANCISCO ALEJANDRO FERNEL, director y propietario que fué del Colegio de San Gerónimo de Sevilla.
El precio de la pensión entera es de 12 reales diarios, pagados por trimestres adelantados, incluido el lavado, planchado, etc. de la ropa.
El de 6 reales diarios por meses adelantados, para los medios pupilos, y 70 reales en igual forma para los externos, incluyendo latin y griego.
La clase de instruccion primaria, elemental y superior, está á cargo de un profesor de experiencia é instruido.
Prospectos y demás pormenores, en la contaduría del Colegio. — (0, 6 y 8.)

El precio de billetes de la calle de Alcalá, número 16, estará abierto desde las once de la mañana hasta las cinco y media de la tarde, y despues de esta hora en el Circo.
Esta función no está comprendida en el número de las de abono.
Mañana domingo tendrán lugar dos grandes funciones, á las horas de costumbre.
CICLORAMA.
Quinta y última exposicion desde las nueve de la mañana hasta las diez de la noche.
Precios los de costumbre. El des-

Orden de la plaza. — Servicio pa-ta hoy. — Parada: Barbastró. — Jefe de día: Señor teniente coronel segundo comandante capitán del tercer regimiento de artillería montado, don Clemente Velarde. — Visita de hospital: Numancia, cuarto capitán. — El brigadier general interino, Maldonado.
Defunciones. — Ha fallecido en esta corte doña Emilia Eugenia Aréplia de Basterra.
Toros. — En la tarde del domingo tendremos otra media corrida extraordinaria. No pudiendo la empresa abrir el abono de la segunda temporada por no hallarse en la corte el espida Antonio Sanchez (a) el Tato, ha dispuesto dar algunas funciones extraordinarias durante la ausencia de aquel; á los abonados, sin embargo, se les reservarán sus localidades, pudiendo recogerlas con dos dias de anticipacion. En esta corrida volveremos á ver á Antonio Carmona (a) el Gordito, que ejecutará arriesgadas suertes si la indole del ganado lo permite, y matará el quinto ó sexto toro.
Los picadores serán José Sevilla, Antonio Arca y otros tres de reserva y los espadas Cayetano Sanz y los hermanos Carmonas.
Citaciones judiciales. — Por el juzgado del Barquillo se cita á María Hernandez, Claudia Martínez y Manuela Garcia, á los parientes de Manuel Bancó Diaz, á los acreedores de D. Cándido Luque para el 30; por el de Lavapiés á D. Antonio Palomir; por el de la Universidad á Alejandro Lozano y José Vareala; por la sala segunda de la Audiencia á D. Pedro Garcia Lizana, don Claudio Font, D. Lorenzo Bernardin y herederos de doña Dominica Ruiz de Vallejo, D. Ignacio María de Salló y don Luis Español; y por el tribunal mayor de cuentas á D. Francisco Alvarez Caballero, á D. Miguel Vazquez y Benavides.
Teatro de la Zarzuela. — El lunes próximo tendrá lugar en dicho teatro la primera representacion de la zarzuela nueva, titulada: La Reina Topacio.
Ajuste. — No es cierto, segun se ha dicho, que la señora Mora haya sido ajustada en el teatro de Jovellanos.
Complacida. — La señora á cuyo cargo se encuentra por ausencia del padre, la jóven que en un rapto de exaltacion y acaloramiento, independientes acaso de su voluntad, atentó das pasados contra su vida en la calle de Juanelo, nos ruega hagamos pública la sincera manifestacion de su acendrada gratitud para con el ilustrado facultativo D. Antonio Rodriguez de Guzman, quien por el celo, actividad é inteligencia desplegada durante las peligrosas alternativas y graves incidentes de tan terrible padecimiento, se ha

TEATRO DEL PRINCIPE.
Habiendo fallecido ayer á las cinco de la mañana la madre de la señora Santoni, se suspende la funcion anunciada para este dia, la que tendrá lugar mañana.
CIRCO DE PRICE.
(Calle de Recoletos.)
Compañía ecuestre gimnástica.
Funcion extraordinaria para hoy sábado 7 de setiembre de 1861, á las ocho y media de la noche, á beneficio de Mr. William Pastor.
ANUNCIOS.
DON CARLOS KOTH, CIRUJANO dentista, ofrece sus servicios á sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil. Núm. 10, rue de la Grange Batelliere, Paris, cerca del pasaje Jentroy. Ofrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno para asistir á sus numerosos favorecedores. Su élixir y polvos dentífricos se venden en la farmacia de Borrell, hermanos, Puerta del Sol. — (M. y S.)

EL JURAMENTO.
zarzuela en tres actos, en cuyo desempeño toman parte las señoras Santanaria y Rivas, y los señores Caltanazor, Obregon, Calvet, Cabero, Fuentes, Rodiel y core de ambos sexes.

ORDEN DE LA PRIMERA PARTE.
El volca lor ecuestre, por el Sr. Perrelli. (Por primera vez.)
La cocinera, escena mímico-bailable por la señorita Elisa Motti.
Divertimiento cómico, por los clowns Sres. Whitovne y Seechi.
Trabajo ecuestre, por Mr. William Pastor. (Por primera vez.)
El torniquete, por el artista español Sr. Camargo.
Variados ejercicios ecuestres, saltando diferentes objetos, por la señorita Josefina Motti.

Gran trabajo sobre un caballo en pelo, por el artista español Sr. Julio Perez.
Ground and Lofty Tumbling, ejercicio aerié no desempeñado por mister William Pastor, en union de otros artistas, ejecutando varios y sorprendentes saltos.
ORDEN DE LA SEGUNDA PARTE.
Los tres trapecios, aplaudido ejercicio gimnástico, desempeñado por el señor Hubert Meers.
Trabajo sobre un caballo en pelo, por la señorita Irma Monfreid.

Cropadesk, ejercicio de destreza, agilidad y equilibrio, por el Sr. A. fao.
Los dos Hércules, por Mr. William Pastor y el jóven Hubert Meers.
Danza con almadrabas, ejecutada en la cuerda por segunda vez por madame Adams, en obsequio al beneficiado.
Un sueño de una noche de verano, aplaudida escena mímico-ecuestre por Mr. Bunnells é hijo, y las señoritas Meers.
Precios los de costumbre. El des-